



28 de mayo de 2025

JUSTICIA

A juicio 10 por homicidio y desaparición en Teuchitlán

Un juez de control [dictó auto de apertura a juicio oral contra diez personas](#) detenidas en septiembre de 2024 en un rancho de Teuchitlán, Jalisco, donde fueron rescatadas dos víctimas y hallado un cadáver. Durante la *audiencia intermedia* se admitieron 49 testigos, 16 pruebas documentales y 13 materiales. El presidente del *Supremo Tribunal de Justicia* explicó que se depuraron los hechos y pruebas que se desahogarán en juicio, el cual deberá comenzar en un plazo no mayor a 60 días. Los acusados enfrentan cargos por *homicidio calificado, desaparición forzada, delitos contra la autoridad y tentativa de homicidio agravado*.

DERECHOS HUMANOS

Hamas responde con violencia a protestas pacíficas en su contra: AI

Amnistía Internacional denunció que los servicios secretos de Hamas han intimidado, amenazado y agredido a civiles en la Franja de Gaza que participaron en protestas pacíficas contra la ofensiva israelí y el gobierno de Hamas. [En los últimos dos meses](#), cientos de gazatíes han salido a las calles en distintos puntos del enclave, para exigir el fin del gobierno de Hamas y denunciar tanto la violencia del conflicto como la represión interna.

SEGURIDAD PÚBLICA

Ataque con mina mató seis soldados y dejó dos heridos

Seis elementos del *Ejército Mexicano* murieron y dos resultaron gravemente heridos tras la explosión de una mina terrestre en El Santuario, en la sierra entre Jalisco y Michoacán, [cuando se desplazaban](#) como parte de un operativo para dismantelar un presunto centro de adiestramiento del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)*. La región, marcada por la disputa entre este cártel y grupos como *Cárteles Unidos* y *La Nueva Familia Michoacana*, ha visto un aumento en el uso de explosivos improvisados por parte del CJNG. No hay detenidos.

NACIONAL



A días de irse, AMLO negoció rescate financiero a Epigmenio Ibarra

Pocos días antes de que concluyera el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el productor Epigmenio Ibarra logró renegociar por sexta vez un crédito de 150 millones de pesos otorgado por *Bancomext* en 2020, el cual aún no ha saldado.

El 27 de septiembre, en plena transición presidencial, [se modificaron nuevamente las condiciones del préstamo](#), permitiendo mantener beneficios especiales. Además, se sumaron tres de sus empresas al fideicomiso como garantía. Registros oficiales indican que Ibarra no contaba con la capacidad financiera para acceder a un crédito de esa magnitud, el cual recibió durante la pandemia, cuando otros fueron rechazados.

INTERNACIONAL

México imita a Bolivia con jueces por voto y alimenta riesgos para la justicia

México se prepara para elegir por voto popular a todos los integrantes del *Poder Judicial*, una medida que solo Bolivia ha implementado entre los países miembros de la *ONU*, donde en general los jueces son nombrados y no electos. Aunque la presidenta Claudia Sheinbaum lo presenta como un avance hacia la "democracia absoluta", la experiencia boliviana muestra los riesgos de esta práctica: lejos de fortalecer la justicia, [la combinación de desinformación ciudadana y control legislativo](#) sobre las candidaturas ha generado una justicia subordinada al partido en el poder.

DEPORTES



A un paso de la historia: Del Toro lidera el 'Giro'

Isaac del Toro continúa como líder del *Giro de Italia* tras imponerse en la [décimo séptima etapa](#), donde logró mantener una ventaja de 1.5 kilómetros y conquistar su primer título de *Gran Vuelta*. El ecuatoriano Richard Carapaz permanece en segundo lugar.

CULTURA

Hace 20 mil años, humanos fabricaban herramientas con huesos de ballena

Científicos han descubierto que los humanos utilizaron huesos de ballenas varadas para fabricar herramientas hace al menos 20 mil años, en yacimientos ubicados en el *Golfo de Vizcaya*, al norte de España. [El hallazgo ofrece las primeras evidencias](#) conocidas de esta práctica y revela aspectos clave sobre la interacción entre humanos y grandes cetáceos.

